HAY DIAS QUE UNO SE SIENTE RIDICULO.



ALGUNAS INFORMACIONES DE LA CHINA ROJA

Como nuestras relaciones comerciales con China van a más, bueno es que nuestros lectores conozcan los usos y costumbres de tan lejano y exótico país.



Castigo que sa inflige a quienes ignoran la existencia del libro rojo de Mao.



Castigo que se infilige a quienes conociendo la existencia del libro de Mao, no lo han leido ni han sentido curiosidad por hacerlo.



Castigo que se inflige a quien habiendo leído el libro rojo de Mao



Castigo que se inflige a quien conociendo de memoria el libro rojo



Castigo que se inflige a quienes pretenden huir al mundo libre.

頭兄屬非是腺保著交部鎮處以不應機強餘雄處沒為目处通為時已閉內個復不即行表報顯像在山東級歐進總衛於際安安為朔理滕保不容顯偽紀米農許即行草去恭招署的元華官的城員安鄉蒙許随同縣保剿賊失利無該不假軍令雖眾進猶毫屬處饮此 上翩翩元善素胃目失利也值一階投賦專恩免其治罪切丧左宗案先遣以魏後於曾國鄰屯曹深案進並表保在前台請謝處各等語李元度誓即行

Castigo que se inflige a los analfabetos.

A primera vez que oí la expresión «marxismo tropical» fue en Budapest, en 1968. Fue en una conversación que tuve con cierto economista húngaro importante, el cual, después de largas disquisiciones sobre las últimas tendencias de la economía magiar, se repantingó en su sillón y me dijo: «Usted, que es español, a lo mejor me puede explicar esto. Nosotros, a nuestros camaradas cubanos, les llamamos "marxistas tropicales", porque son la mar de raros. Buenos camaradas, porque son la mar de raros. Buenos camaradas, son unos tipos algo raros».

Me contó que en una conversación que había tenido poco antes con una luminaria del marxismo cubano, éste le había dicho que el Gobierno de su país estaba pensando en la posibilidad de crear un cuerpo de «mendigos del Estado», es decir, de funcionarios pintorescamente desharrapados que, en nómina y con pagas extraordinarias y toda la mosca, pasasen su jornada laboral por las calles de la Habana pidiendo limosna a los turistas extranjeros. An te la estupefacción del recto economista magiar el marxista cubano explicó:



MARXISMO TROPICAL

—No, es que hemos llegado a la conclusión de que los turistas piden tipismo, y pocas cosas hay más típicas que un cuerpo oficial de mendigos bien fogueados en el arte de mendigar. Se podía incluso hacer que siguiesen unos cursillos, dirigidos por profesionales de la mendicidad. Nuestros técnicos en turismo calculan que esto, bien llevado, podría incrementar los ingresos turísticos de Cuba en un veinte por ciento en cinco años. Estamos pensando incluso en la posibilidad de incluir este proyecto en nuestro próximo plan quinquenal.

Cuando el recto economista magiar se repuso de su estupefacción y alegó la merma que esto suponía para la integridad y la dignidad del ser humano, la luminaria marxista cubana replicó, raudo:

—No, si serían funcionarios con todos los derechos, y su trabajo sería dignísimo, porque se reflejaría en un aumento en nuestros ingresos de divisas fuertes...

—¿A qué atribuye Usted esto? —me preguntó el recto economista magiar—, es increíble que la misma ideología conduzca a soluciones tan diferentes. No lo entiendo...

—A lo mejor le estaba tomando a Usted el pelo
 —aventuré, cínico que es uno.

-¿Tomarme el pelo?, ¿a mí? -el recto economista magiar abrió los ojos de par en par-, ¿y con qué objeto?

Evidentemente, caro lector, hay cosas que no tienen explicación. La falta de sentido del humor es una de ellas. Y que Marx pensase que las características nacionales tienen causa exclusivamente económica, es, mucho me lo temo, otra cosa inexplicable.

WOLF.